

**Sujet :** [INTERNET] Enquête publique

**De :** gery lepoutre <gery.lepoutre@gmail.com>

**Date :** 17/11/2021 09:25

**Pour :** pref-obs-ep-eolien-croilieres-courcome@charente.gouv.fr

Messieurs

Le Nord Charente a largement contribué à l'expansion anarchique des zones industrielles d'éoliennes géantes.

Stoppons ce scandale, et laissez vivre les habitants.

--

Géry Lepoutre

Charente Limousine environnement

Nieuil

06 27 35 28 16

**Sujet :** [INTERNET]

**De :** Label Horizon <label.horizon.bioussac@gmail.com>

**Date :** 17/11/2021 11:38

**Pour :** pref-obs-ep-eolien-croilieres-courcome@charente.gouv.fr

Avis défavorable

--Monsieur le Commissaire enquêteur,

Même si le projet porte sur une seule éolienne, c'est certainement une de trop qui fait déborder le vase. La concentration des projets sur ce secteur 27 sur un rayon inférieur à 5 km est déjà difficile à supporter. De nombreux habitants qui résident à moins de 1.5km sont déjà touchés par les effets négatifs et reconnus des aérogénérateurs ( Bruit entêtant ; Acouphènes ; Insomnies ; Vertiges...). La population des Marchis ; des Martres ; de Chiron ; de la Faye et des Plans seront encore plus impactés et une ligne d'horizon obstruée avec le sentiment d'encerclement.

La pression financière est très forte de la part des porteurs de projet mais nous pouvons dire stop pour sauver nos paysages , notre attractivité, et notre pouvoir d'achat sur l'électricité. Le coût moyen du **nucléaire** pour les centrales déjà construites **est** de 49,50€ le MWh, alors que le **tarif** moyen (calculé sur les 15 ans du contrat EDF) est de 80 €/MWh en 2008 et décroît jusqu'à 72 €/MWh en **2020**.

En espérant votre compréhension aux noms des riverains et de nos adhérents, nous vous sollicitons afin de donner un avis défavorable à ce projet des Croilières sur la commune de Courcôme.

Veuillez recevoir, Monsieur Le Commissaire, l'expression de notre considération.

**Bénédicte de LAVIGERIE**

**Présidente de l'association :**

**"LABEL HORIZON"**

**Sujet :** [INTERNET] avis sur implantation d'une nouvel éolienne courcome

**De :** a.renaud676@laposte.net

**Date :** 17/11/2021 11:50

**Pour :** pref-obs-ep-eolien-croilieres-courcome@charente.gouv.fr

Monsieur

En pièce jointe mon avis négatif pour l'implantation d'une nouvel éolienne sur Courcôme.

Cordialement

Mme Renaud A

— Pièces jointes : —

---

Avis éoliennes.pdf

30 octets

**Avis défavorable au projet éolien Courcôme « Les Croillères »,  
1 éolienne supplémentaire à Courcôme.**

Nom, Prénom : RENAUD Annick

Code postal : 16240 Ville : Courcôme « les MARTRES »

Adresse mail : a.renaud676@laposte.net

En raison de :

- Saturation visuelle, pollution lumineuse et sonore.
- Atteinte au cadre de vie (paysages et monuments).
- Atteinte à la santé (infrasons et ondes électromagnétiques).
- Atteinte à l'attractivité (dépréciation immobilière et tourisme).
- Non respect de la biodiversité (oiseaux nicheurs et migrateurs, chauves-souris, flore).
- Non respect des *distances minimales des éoliennes aux habitations (800m)* indiquées dans le guide du développement éolien du Pays du Ruffécois, élaboré par les élus avec la participation des promoteurs éoliens.

Autre : Dévalorisation de mes habitations

Fait à Courcôme, le 17/11/2021

Signature

Renald A

**Sujet :** [INTERNET] Avis défavorable

**De :** Lucette Thivet <lucettethivet@gmail.com>

**Date :** 17/11/2021 11:51

**Pour :** pref-obs-ep-eolien-croillieres-courcome@charente.gouv.fr

Contribution Croillières :

Avis défavorable.

Les conséquences de l'envahissement de l'éolien avec une 6ème éolienne pour ce parc à Courcôme (rajoutée aux 25 dans notre secteur proche) ne sont plus à démontrer. Tout le monde a pu le constater de près ou de loin. Tous, sauf ceux qui ne sont pas concernés depuis leurs fenêtres et leurs jardins, peuvent parler de ce qu'ils vivent au quotidien.

En qualité de riveraine très proche (hameau des Marchis) de toutes ces machines qui encerclent nos maisons avec en prime l'effet stroboscopique et le bruit de soufflerie, je ne peux que déplorer l'indifférence et l'hypocrisie des acteurs en jeu à tous les niveaux, seulement préoccupés par les profits qui en résultent (en premier les lobbies de l'éolien et les constructeurs allemands ou espagnols qui les installent avec leur personnel « importé » à bas prix, les sociétés qui s'échangent leurs transactions en Bourse et tous les autres complices de ce marché ). Mais leurs profits permettront-ils de rendre plus attractifs nos villages après les avoir défigurés, comment va-t-on les réparer et les embellir ?

La seule richesse de notre campagne ce sont encore ses paysages qu'on est en train de sacrifier . Le paysage n'appartient pas seulement à ceux qui en possèdent une parcelle. Vivre et se promener au milieu de ces chemins hérissés de piques géantes devient difficile à supporter. Notre patrimoine si apprécié en Charente avec ses églises, logis, châteaux, maisons anciennes, petits villages historiques et le paysage qui le met en valeur, sont par là même définitivement dévalorisés.

La transition énergétique ne suffit pas à motiver cet envahissement sans souci des dégâts sur l'environnement. Le rendement de l'éolien est insuffisant et surtout dépendant d'autres énergies polluantes et son coût énorme (subventionné par nos impôts et nos factures d'électricité) à l'installation et au recyclage. D'autres mesures existent et sont possibles pour protéger notre planète. Qui s'inquiète vraiment de la biodiversité, de la protection de la Nature, et de notre santé , quand on peut voir les champs cultivés et roussis bien arrosés au glyphosate qui se retrouve dans notre eau et alimentation, tout cela même au pied des éoliennes, très écologiques pour l'avenir de notre planète sans doute ?

Lucette Thivet, habitante des Marchis (Courcôme).

**Sujet :** [INTERNET] avis défavorable à ce projet éolien

**De :** Rontet Philippe <philipperontet@orange.fr>

**Date :** 17/11/2021 17:22

**Pour :** pref-obs-ep-eolien-croilieres-courcome@charente.gouv.fr

Ce projet ne respecte ni la santé des habitants, ni la faune ni le patrimoine  
c'est pourquoi nous émettons un avis défavorable.

Martine et Philippe Rontet

**Sujet :** [INTERNET] Non aux éoliennes

**De :** peter rib <environn17@gmail.com>

**Date :** 17/11/2021 19:37

**Pour :** pref-obs-ep-eolien-croilieres-courcome@charente.gouv.fr

Bonjour

Arrêtons de construire des éoliennes n'importe où, sans concertation avec les personnes directement concernées.

Aucun respect de la faune, la flore et la destruction des paysages.

Non aux éoliennes.

Cordialement

**Sujet :** [INTERNET] stop !

**De :** bruno bassot <bbassot@orange.fr>

**Date :** 17/11/2021 20:17

**Pour :** pref-obs-ep-eolien-croilieres-courcome@charente.gouv.fr

Bonjour,

L'industrie éolienne est intermittente et nécessite des centrales thermiques en complément.

Tésultat : augmentation de co2 !

L'électricité des aérogénérateurs coûte très cher aux consommateurs (CSPE en augmentation alarmante)

Les aérogénérateurs détruisent notre environnement et constituent un danger avéré pour la santé humaine et animale à proximité.

Non, je ne veux pas de nouvelle éolienne à Courcôme .

Sincèrement votre

Bruno Bassot

**Sujet :** [INTERNET] Contre le projet d'éoliennes.

**De :** Marc PRUNIER <prunier-mc@orange.fr>

**Date :** 17/11/2021 20:27

**Pour :** pref-obs-ep-eolien-croilieres-courcome@charente.gouv.fr

Je suis contre la construction de nouvelles éoliennes à Courcôme.  
Le paysage en est déjà saturé.

Marc PRUNIER  
20 rue Saint André  
16700 RUFFEC  
06 80 95 70 90  
[prunier-mc@orange.fr](mailto:prunier-mc@orange.fr)

**Sujet :** [INTERNET] Éoliennes Courcome

**De :** patrick fradin <fradinpatrick@sfr.fr>

**Date :** 17/11/2021 20:35

**Pour :** pref-obs-ep-eolien-croilieres-courcome@charente.gouv.fr

Messieurs'

Je suis absolument contre le projet éolien de Courcome cette situation est un scandale dans cette partie du département qui est totalement défigurée et pour des rentabilites négligeables sur le dos des contribuables

Salutations distinguées

Envoyé avec [SFR Mail pour iOS](#)

**Sujet :** [INTERNET] non au projet eolien

**De :** daniel.singeot@neuf.fr

**Date :** 17/11/2021 21:11

**Pour :** pref-obs-ep-eolien-croilieres-courcome@charente.gouv.fr

Nous refusons le massacre de nos campagnes par des éoliennes stop aux éoliennes

Envoyé avec [SFR Mail pour Android](#)

**Sujet :** [INTERNET] Projet nouvelle éolienne

**De :** Théodore GASSELING <gasseling.theodore@wanadoo.fr>

**Date :** 17/11/2021 22:29

**Pour :** pref-obs-ep-eolien-croilieres-courcome@charente.gouv.fr

Bonjour,

Je suis habitant de la commune de Villefagnan donc très proche de Courcôme. Notre secteur arrive à saturation de ces générateurs qui nous polluent l'environnement visuel de notre magnifique région. Je ne suis pas contre l'éolien mais aujourd'hui trop c'est trop ! De plus nous nous apercevons de l'absence de plusieurs espèces d'oiseaux. Ces satanés éoliennes leur font peur et les volatiles quittent la région pour ne plus revenir...

Le bilan de fourniture d'électricité par ces générateurs est dérisoire, l'appât du gain d'installation est réservé à une minorité tandis que 99% de la population subit la nuisance visuelle et sonore de ces machines.

En conclusion je m'oppose vivement à la construction de nouvelles éoliennes sur la commune de Courcôme.

Bien cordialement,

Théo Gasseling